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El presidente Barack Obama, rodeado por sus colaboradores del gabinete de seguridad, siguió desde la Casa Blanca la operación secreta para dar muerte
a Osama Bin Laden en Abbottabad, Pakistán. Funcionarios estadunidenses revelaron que en el ataque participaron dos helicópteros con 79 comandos de
las fuerzas especiales de la Marina, junto con agentes de la CIA. Se informó que hubo dos momentos de riesgo: cuando una de las naves se descompuso y
al ordenar el gobierno paquistaní desplegar aviones cazas en respuesta a una acción militar de la cual no estaba enterado ■ Foto Reuters
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Existe un clima de inquietud por no saber si serán designados en breve 
 

Complica el trabajo del IFE la falta de tres consejeros: Figueroa 
Diversas decisiones del organismo han debido postergarse, lamenta 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 11 
 
La falta de acuerdos en la Cámara de Diputados para designar a tres consejeros del Instituto Federal Electoral 
(IFE) complicará sustancialmente los trabajos preparatorios del organismo rumbo al proceso electoral de 2012. En 
principio, el instituto no tiene expectativas de que los partidos políticos alcancen acuerdos para que los 
funcionarios electorales sean designados antes de septiembre, cuando comience el próximo periodo de sesiones. 
 
El consejero electoral Alfredo Figueroa sostuvo: “No tengo elementos para poder afirmar que se tendrán los nueve 
consejeros en algún momento de este año... No sé si los legisladores llegarán a un acuerdo, pero es una situación 
que dificulta al IFE, cuyo diseño está orientado a funcionar con nueve y no con seis consejeros”. 
 
De entrada, las diversas decisiones que el organismo ha venido postergando a la espera del acuerdo entre las 
fracciones parlamentarias van a procesarse finalmente en las próximas semanas. Entre ellas destaca la 
designación de dos directores ejecutivos fundamentales: el del Registro Federal de Electores –que tiene un 
encargado de despacho desde octubre pasado– y el de Prerrogativas y Partidos Políticos. 
 
Asimismo, tras retrasar la discusión de las reformas a varios reglamentos del instituto para adecuarlos a las 
próximas elecciones, se estima que en junio, último mes para modificar la legislación electoral, sean aprobados sin 
la participación de los tres nuevos consejeros. 
 
“En este momento, el gran desafío está en tener toda la reglamentación que se requiere, nombrar y crear todas las 
autoridades locales electorales de todo el país y que ellos a su vez se encarguen de los consejos distritales, que 
habrán de ser las autoridades máximas en los distritos”, dijo el consejero. 
 
Figueroa senaló que en virtud de que los partidos políticos no han alcanzado acuerdo sobre la designación, al que 
deberían haber llegado desde noviembre pasado, se ha duplicado la carga de trabajo. Manifestó que en el caso de 
las comisiones, donde por ley no participa el consejero presidente, Leonardo Valdés Zurita, las tareas se están 
absorbiendo por los cinco consejeros restantes, situación similar a la que prevalece en cuanto a la interacción con 
las áreas ejecutivas en los distritos y estados. 
 
El consejero electoral recordó que en la etapa previa al arranque del proceso electoral, que formalmente empieza 
en octubre próximo, la carga de trabajo preparatorio se incrementa sustancialmente y esto lo tendrá que 
desahogar el IFE únicamente con los seis consejeros con los que cuenta actualmente. 
 
“En realidad yo lamento que no se hayan nombrado estos consejeros, aunque su ausencia no es un elemento que 
pueda constituir que no se cumplan las tareas. En ese marco vamos a sacar la elección adelante, teniendo claro que 
es nuestra responsabilidad”, independientemente de que otras instancias asuman o no las suyas. 
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De no haber un periodo extraordinario de sesiones, la designación de los tres consejeros ocurrirá en septiembre 
que, en el mejor de los casos, es un mes antes de que se inicie el proceso electoral. 
 
 
 
Acuerdo con el SPM para que el ciudadano no pague por sufragar 
 

Se inicia en el instituto la “difusión focalizada” para el voto en 
el exterior 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 11 
 
Mayo será un mes importante en la estrategia del Instituto Federal Electoral (IFE) para promover el voto de los 
mexicanos en el extranjero en las elecciones presidenciales del próximo año, pues este lunes arrancó el plan de 
“difusión focalizada” en las ciudades donde el diagnóstico arrojó la mayor presencia de mexicanos residentes en el 
exterior. 
 
Igualmente, este mes deberá cerrarse el acuerdo con el Servicio Postal Mexicano (SPM) para garantizar que en 
esta ocasión el sufragio de los connacionales desde otros países no tenga costo para ellos y se incremente la 
participación. 
 
El presidente de la Comisión Especial para el Voto de los Mexicanos en el Extranjero, Benito Nacif, dijo que ya está 
en operación el “micrositio” del IFE dedicado a impulsar la participación rumbo a los comicios de 2012, con el 
objetivo de incrementarla sustancialmente con respecto a la primera experiencia realizada en 2006. Indicó que, 
para tal efecto, el organismo firmó un convenio de colaboración con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 
para contar con el apoyo de las sedes consulares. 
 
Cabe destacar que en 2006, con una inversión de más de 200 millones de pesos para impulsar la primera 
experiencia de voto de los mexicanos en el extranjero, el resultado fue un fracaso para el IFE, pues la participación 
no pasó de 32 mil votantes, situación que ahora se pretende revertir con mayor planeación y tiempo para 
instrumentar la estrategia. 
 
Nacif dijo que de las primeras reuniones que han sostenido con funcionarios del Servicio Postal Mexicano han 
surgido algunas “propuestas muy interesantes” para su instrumentación por el IFE, eliminando uno de los factores 
que limitaron sensiblemente la participación en 2006: el costo del envío, que se le cargó a quienes pretendían 
sufragar. 
 
Para tal efecto, el diseño de un “micrositio” y la entrada en operación del sistema de consultas vía Ifetel, así como 
el plan de difusión focalizada, serán el eje para incrementar en principio el pre registro de votantes. De acuerdo 
con la ley, quienes tengan la pretensión de sufragar deberán inscribirse previamente en un padrón especial del IFE 
para votantes en el extranjero, situación que ya se ha iniciado. 
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“Tenemos ya unos 300 ciudadanos prerregistrados, a quienes se han ofrecido plenas garantías de confidencialidad 
de su información”, en tanto de forma paralela ya hay una consulta de 8 mil al micrositio del IFE.” 
 
Señaló que en la red de apoyos que el instituto está tejiendo para impulsar la participación destacan también el 
Instituto de los Mexicanos en el Exterior y numerosas organizaciones de residentes en el extranjero. 
 
 
 
 
En 2006 definió a Calderón como “el chaparrito y peloncito de los lentes” 
 

Determina el PAN la expulsión definitiva de Manuel Espino 
 
Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 9 
 
La Comisión de Orden del Consejo Nacional del PAN determinó ayer la expulsión definitiva del ex dirigente 
nacional del blanquiazul Manuel Espino Barrientos. 
 
En un breve comunicado, dicha comisión indicó que “el día de hoy se está notificando al interesado su expulsión 
de las filas de Acción Nacional, con fundamento en el artículo 62 del Reglamento de Aplicación de Sanciones”, con 
lo cual confirmó la resolución de la Comisión de Orden de Sonora, que ya había expulsado a Espino el 30 de 
noviembre del año pasado. 
 
Manuel Espino fue presidente nacional del PAN de 2005 al 8 de diciembre de 2007, y presidente de la 
Organización Demócrata Cristiana de América del 23 de noviembre de 2006 al 30 de julio de 2010. 
 
Ingresó al blanquiazul en 1978 y ocupó la secretaría general de 2002 a 2005. Desde 1986 es consejero nacional. De 
1996 a 1999 fue presidente estatal de ese partido en Sonora. En el gobierno de Vicente Fox se desempeñó como 
coordinador de giras en 2001, y en dos ocasiones fue diputado federal. 
 
Al conocer de su expulsión, el propio Manuel Espino informó vía Twitter que impugnará esa decisión ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “La decisión de la Comisión de Orden no expresa 
el sentir del PAN. Falta que resuelva el tribunal. ¡Ganaremos!” 
 
Luego añadió: “No tengo interés de cambiar de partido. Panista soy de convicción”. En otro mensaje dijo: “Lo 
habíamos anunciado, la línea no iba a cambiar y se resolverá en el tribunal”. 
 
Desde hace algún tiempo eran públicas las diferencias entre Espino y el presidente Felipe Calderón Hinojosa. El 
político duranguense, se sabe, es gente muy cercana a Vicente Fox y su esposa, Martha Sahagún. El propio Espino 
Barrientos hizo público el diferendo con Calderón y lo atribuyó “a una percepción alimentada con versiones falsas 
desde las filas del autonombrado calderonismo, que han derivado en un un hostigamiento a mi persona que raya 
en la persecución al más puro estilo del viejo PRI”. 
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En su página web, el también promotor del Movimiento Volver a Empezar, señala: “La respuesta más simple es 
que, reconociendo la autoridad de quienes han sido mis dirigentes, nunca he estado dispuesto a alinearme sin 
chistar a un liderazgo. El de Felipe Calderón siempre lo he respetado y reconocido, pero no le concedo atribución 
alguna para decidir sobre mi vocación política y mi participación en el PAN, la que decidí con libertad, convicción 
y espíritu de servicio a México desde 1978”. 
 
Cabe resaltar que en abril de 2006, en declaraciones a la reportera de este diario Claudia Herrera, Espino ubicó al 
entonces candidato presidencial del PAN como “el chaparrito y peloncito de los lentes”. 
 
En el portal de su organización expresa: “Desde 1996 empecé a tener diferencias con Calderón; nunca de fondo, 
siempre de forma, derivadas de su muy conocida actitud que tiende a imponer su voluntad”. 
 
Otras críticas del duranguense tuvieron que ver con la estrategia de seguridad del Ejecutivo federal, “la cual ha 
sido una de las más sangrientas”, aseveró. 
 
 
 

Ahí están las cifras de AN, dice el titular de la SEP 
 
Karina Avilés 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 7 
 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, dijo a quienes aseguran que está más 
dedicado a su aspiración de lograr la candidatura del PAN a la presidencia que a sus actividades de funcionario 
público que “todos podemos hacer lo que queremos y que digan lo que quieran, yo estoy ejerciendo mi libertad y 
no estoy violando ninguna norma. Reto a quienes lo dicen a que lo prueben ante los jueces”. 
 
Al presidente del PRI, Humberto Moreira, le señaló que “para variar” comete un “grave error”, porque los 
gobiernos panistas “han luchado de manera más eficaz” que los priístas contra el rezago educativo. 
 
En una década, añadió, los gobiernos del blanquiazul han reducido 11.1 por ciento el rezago educativo, en tanto las 
administraciones del PRI lo abatieron en 8.1 por ciento en los 90 y en 6.3 en los 80. Las “cifras no mienten, el que 
miente es Moreira”, insistió. 
En otro tema, entrevistado al término de la inauguración del seminario Ciencia, Tecnología y Derecho, en El 
Colegio Nacional, Lujambio expresó que confía en que en unas horas se concrete el acuerdo salarial con el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), encabezado por Elba Esther Gordillo. 
 
–La SEP ya había anunciado que se había logrado un acuerdo de incremento... 
 
–Se dio información incorrecta y punto. 
 
–¿Lo que informó la SEP fue entonces una propuesta inicial? 
 
–No fue la secretaría. 
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–Fue el área de comunicación. 
 
–Esa información no es oficial y estaremos en aptitud de dar la información oficial. 
 
Por otra parte, Lujambio Irazábal reiteró que la “caballada está fuerte” en el PAN, y lo demostrarán con el triunfo 
en 2012. De nuevo pidió al PRI explicar por qué se niega a aprobar una reforma laboral que, según él, beneficia a 
los jóvenes. 
 
 
 
 
No atiende el rezago educativo; los funcionarios que busquen ser candidatos deben renunciar 
 

Lujambio falta a su deber para favorecer sus intereses: Moreira 
En el encuentro que tuvieron siete aspirantes del blanquiazul sólo faltó Blanca Nieves, expresa 
 
Ciro Pérez Silva 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 7 
 
Los secretarios de Estado que han expresado interés por la candidatura panista a la Presidencia de la República 
deben presentar su renuncia, porque con esta actitud (seguir en el cargo) detienen el avance del país; además, al 
descuidar sus labores “traicionan” al presidente Felipe Calderón, al no ayudarlo a cumplir las promesas que hizo a 
los mexicanos, advirtió el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira. 
 
En conferencia de prensa, aludió al encuentro que tuvieron ayer los siete aspirantes del PAN, y dijo que “sólo les 
faltó Blanca Nieves”, y aunque cada uno de ellos, dijo, olvida su compromiso como funcionario público y usa su 
cargo para promoverse políticamente en todo el país, “el caso más lamentable es el del secretario de Educación, 
Alonso Lujambio, ya que a pesar de que en México hay 31.9 millones de mexicanos menores de 15 años con rezago 
educativo, abdica de su deber para favorecer sus intereses personales. 
 
“Él está reprobado y debería presentar su renuncia y colocarse en un rincón, con orejas de burro y sin derecho a 
recreo”, aseveró. 
 
“El presidente Felipe Calderón está todavía a tiempo de llamar a un gran acuerdo nacional” para resolver los 
problemas que tiene el país, consideró el ex gobernador coahuilense. 
 
Rechazó que, como aseguraron los aspirantes panistas, el PRI pretenda frenar toda reforma: “Al contrario, la 
invitación está puesta para lograr el gran acuerdo nacional”, insistió. 
 
Puso de ejemplo el rezago educativo que afecta a casi 32 millones de mexicanos menores de 15 años, para el que no 
es necesario ni aprobar reformas ni aumentar impuestos; sólo se requiere la voluntad política del gobierno federal 
para reducir en un tercio su gasto corriente. Con esa cantidad, en un solo sexenio “se puede levantar bandera 
blanca” en el tema, aseguró Moreira. 
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El gasto corriente del gobierno del presidente Felipe Calderón se incrementó entre 2007 y 2010 en 333 mil 
millones de pesos, y para abatir el rezago se requieren sólo 100 mil millones al año, afirmó. Con ese dinero se 
pagarían el salario y la capacitación de 600 mil asesores en una “cruzada contra el rezago educativo”; también se 
elaboraría el material necesario y los planes de estudio, dijo. 
 
Éstas, dijo Moreira, son soluciones a uno de los grandes problemas del país, no son justificaciones como las que 
ocupan algunos funcionarios públicos; sólo hace falta, insistió, voluntad política. Precisó que cuatro de cada diez 
mexicanos mayores de 15 años se encuentran actualmente en rezago educativo; de ellos, 5.4 millones son 
analfabetas, 10.1 millones no cuentan con primaria y 16.4 millones más no han concluido la educación secundaria. 
 
Del total de mexicanos que se encuentran en rezago educativo, 16 millones forman parte de la población 
económicamente activa –cinco de cada diez mexicanos– y constituyen un grupo altamente vulnerable, incapaz de 
leer, escribir o realizar operaciones matemáticas básicas. 
 
Además, dijo finalmente, limita su incorporación al empleo bien remunerado; asimismo restringe su nivel de 
ingresos y sus perspectivas de movilidad social y, en consecuencia, son serios candidatos para ingresar a la 
pobreza o ya están en esa situación. “Por ello, no se puede dejar de lado el tema educativo si queremos resolver la 
pobreza.” 
 
 
 

Rechaza Peña Nieto haber frenado las reformas 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 18 
 
Temascaltepec, Méx., 2 de mayo. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, negó ser el responsable 
de que no prosperaran las reformas laboral y política, durante el pasado periodo ordinario de sesiones de la 
Cámara de Diputados, y quien así lo piense –dijo– “trae la brújula descompuesta y comete una falta de respeto 
hacia los legisladores”. 
 
El mandatario manifestó que por los tiempos políticos y la cercanía de las elecciones presidenciales hay oponentes 
“desesperados” que buscan culparlo de todo, e incluso lo ven como el villano favorito, en vez de construir los 
acuerdos para que los ajustes a las leyes puedan realizarse. 
 
Durante una gira por el sur del estado, que incluyó la entrega de un hospital en Temascaltepec, Peña Nieto 
recomendó a los presidenciables panistas no desatender sus responsabilidades ni precipitar los tiempos de la 
sucesión. 
 
Reconoció al Senado por el trabajo y los acuerdos logrados para la reforma política, “que lamentablemente se 
turnó muy tarde y con poco tiempo” a la cámara baja, por lo cual no se aprobó en el recién concluido periodo de 
sesiones. 
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“Al Senado le llevó año y medio elaborar la reforma, y los diputados difícilmente podían procesarla en dos días”, 
expuso el gobernador, y observó que aún hay cuestiones pendientes,s como la cláusula de gobernabilidad que 
daría el control del Congreso al partido con más votos. 
 
Descartó división en su partido por las reformas política y laboral, pues necesitan discusión y análisis y se 
aprobarán con los consensos necesarios, pero sin dedicatoria o ser un traje a la medida para quienes ya se 
proyectan al proceso electoral de 2012. 
 
 
 
Impidió llegar a consensos, afirma Marco Antonio Bernal 
 

Culpa el PRI a Calderón de que no salieron las reformas 
Argumentos contra el tricolor, para justificar inacción política, dice 
 
Ciro Pérez, Elizabeth Velasco, Karina Avilés y Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 19 
 
La falta de consensos en la Cámara de Diputados para aprobar, entre otras, la reforma política, “es culpa del 
presidente Felipe Calderón y no de la supuesta división del PRI”, aseguró ayer el presidente nacional de la 
Fundación Colosio, Marco Antonio Bernal. 
 
En entrevista, dijo que Calderón está utilizando este argumento para justificar la carencia de actividad política del 
partido en el gobierno y de él mismo. “No dudo que existan voces en contra de algunas cuestiones de la reforma, 
pero para eso es importante la discusión, el debate y finalmente los consensos”, subrayó. 
 
Confió en que la reforma se apruebe en la Cámara de Diputados, aunque advirtió que “no le vamos a modificar la 
realidad plural de este país al Presidente para hacerle reformas a modo; se trata de mejorar las instituciones y 
hacer las adecuaciones necesarias para que el Ejecutivo federal pueda relacionarse mejor con los partidos en las 
cámaras”. 
 
A su vez, en un comunicado, el coordinador de los diputados del tricolor, Francisco Rojas, expresó su disposición 
de continuar el trabajo de estudio y discusión, tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados, de los temas 
más relevantes que no alcanzaron a votarse en el periodo de sesiones que terminó. 
 
Destacó que hubo una serie de reformas que fueron aprobadas por las distintas fuerzas políticas y que tendrán un 
beneficio sustancial para la población, como la que promoverá una economía más justa que esté en condiciones de 
un mayor crecimiento, que permitirá al Estado construir bases para una auténtica competencia. 
 
En contraste, el coordinador de los senadores del PAN, José González Morfín, dijo ayer que “no basta con que el 
dirigente del PRI, Humberto Moreira, haya deslindado al gobernador Peña Nieto de ser el responsable de tener 
atoradas en San Lázaro las reformas. Los diputados del PRI deben responder ¿Cuándo van a sacar estas 
reformas?” 
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Habla en el ITAM sobre gobernabilidad, educación y seguridad 
 

Ebrard, por incluir a IP en su proyecto de país 
 
Bertha Teresa Ramírez 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 36 
 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, aseveró que gobernar la ciudad de México es un gran 
reto; sin embargo, organizar la política pública sobre bases sociales es lo que ha garantizado sustentabilidad, al dar 
prioridad a ejes como la educación. 
 
Ante alumnos del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), donde dictó una conferencia magistral 
sobre políticas públicas, destacó que en el Distrito Federal se beca a más de 200 mil jóvenes de preparatoria, con 
el propósito de superar las cifras que hoy señalan que el acceso a la educación superior no rebasa 30 por ciento a 
escala nacional. 
 
En materia de seguridad pública, dijo que es importante apostar al sistema de protección social y generar 
comunidad, así como el ataque al crimen organizado mediante la enajenación de sus bienes. La educación, reiteró, 
es un instrumento clave para lograr que los jóvenes no se sientan atraídos por la delincuencia y desarrollen sus 
capacidades en beneficio de la sociedad. 
 
Sobre política exterior consideró necesario que se establezca una agenda bilateral con Estados Unidos en la que se 
discutan y resuelvan tres puntos importantes: el paso de recursos, estupefacientes y armas. Consideró que hasta el 
momento no se han abordado de forma radical estos ejes torales en el combate al narcotráfico. 
 
Interrogado por Gerardo Mejía, estudiante de ciencia política, sobre cuál sería su ventaja comparativa con Andrés 
Manuel López Obrador, Ebrard aseveró que hay diferentes evaluaciones, pero una diferencia importante es la 
inclusión de las clases medias y un amplio sector empresarial en un proyecto para México. 
 
“Creo que tenemos una visión claramente distinta para llegar a objetivos que pueden ser comunes, y tendríamos 
que ser incluyentes respecto de las clases medias y de buena parte del sector empresarial del país; debemos pensar 
menos en quién tiene superioridad moral, además de a quiénes necesitamos para lo que sigue en el país, ésa sería 
una diferencia importante”. 
 
Acerca de cómo se va a decidir en la izquierda la candidatura presidencial, señaló que sería “un detallazo” 
preguntar a los ciudadanos independientes de los partidos, pues la elección de 2012 “la van a decidir en buena 
medida ellos”. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
MARTES 3 DE MAYO DE 2011 
 

9 

Anuncia AN que más de 10 mil voluntarios apoyarán campañas 
 

Disputarán cuatro candidatos la gubernatura de Coahuila 
 
Leopoldo Ramos 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 33 
 
Saltillo, Coah., 2 de mayo. Cuatro candidatos se disputarán la gubernatura de Coahuila en las elecciones del 3 de 
julio. Uno de los contendientes es el diputado federal con licencia Rubén Moreira Valdez, quien será postulado por 
los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, así como por los 
partidos de registro estatal Primero Coahuila y Social Demócrata de Coahuila. 
 
Rubén Moreira es hermano de Humberto, quien dejó la gubernatura para ser dirigente nacional del PRI. Ha sido 
secretario del ayuntamiento de Saltillo, subsecretario estatal de Educación y de Gobierno, además de dirigente 
estatal del tricolor. 
 
El Partido Acción Nacional (PAN) y el partido estatal Unidad Democrática de Coahuila postularán al senador con 
licencia José Guillermo Anaya Llamas, quien es compadre del presidente Felipe Calderón y se ha desempeñado 
como secretario general de la dirigencia nacional panista, diputado federal y local, además de alcalde de Torreón. 
 
El Partido de la Revolución Democrática decidió romper su alianza con el PAN, luego que éste no le permitió 
encabezar la lista de candidatos a diputados de representación proporcional. Su candidato a la gubernatura será el 
ex diputado local Genaro Fuantos Sánchez. 
 
El aspirante de los partidos del Trabajo y Convergencia es el ex diputado federal y ex secretario general del Comité 
Ejecutivo Nacional del PAN Jesús González Schmall. 
 
De acuerdo con el Código Electoral de Coahuila, los cuatro realizarán campaña entre el 16 de mayo y el 29 de 
junio. 
 
Además de gobernador, el 3 de julio se elegirán 25 diputados locales, 16 de los cuales serán de mayoría relativa y 
nueve de representación proporcional. 
 
El Congreso del Estado está integrado por 20 diputados de mayoría y 11 plurinominales, pero la reforma electoral 
de 2010 redujo la cantidad de representantes. 
 
El PRI tiene actualmente la gubernatura, 33 de los 38 ayuntamientos y mayoría legislativa absoluta, con 23 de 31 
legisladores. 
 
En tanto, el ex diputado local Luis Fernando Salazar Fernández renunció este lunes a la delegación estatal de la 
Secretaría de Desarrollo Social, donde laboraba desde hacía tres años. El dirigente estatal del PAN, Carlos Orta 
Canales, anunció que Salazar coordinará la estructura de apoyo de Anaya Llamas y de los candidatos a diputados 
locales, por medio de una agrupación denominada Fuerza Ganadora, “la estructura de tierra más grande que ha 
tenido el PAN, ya que cuenta con 10 mil voluntarios con presencia en mil 500 secciones electorales”, afirmó Orta. 



 
MARTES 3 DE MAYO DE 2011 
 

10 

Alejandra Barrales, titular de la Comisión de Gobierno de la ALDF 
 

Selección de candidatos, “una de las mayores debilidades” del 
PRD 
En 22 años ha creado la red más importante de programas sociales, dice 
 
Raúl Llanos 
Periódico La Jornada 
Martes 3 de mayo de 2011, p. 36 
 
A 22 años de su fundación, el PRD ha logrado consolidar la red de programas sociales más amplia de América 
Latina, pero sigue teniendo en los procesos de selección interna de sus candidatos una de sus mayores debilidades, 
aseguró Alejandra Barrales Magdaleno, presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal (ALDF). 
 
En entrevista, la legisladora resaltó que en este corto periodo de vida, el partido del sol azteca ha enfrentado 
momentos muy difíciles, “desde agresiones a sus militantes y el desafuero de Andrés Manuel López Obrador hasta 
ataques a nuestros gobiernos y descalificaciones a nuestros líderes principales, como Cuauhtémoc Cárdenas, el 
mismo López Obrador y Marcelo Ebrard, y no han logrado vulnerar a la izquierda”. 
 
Pero también –reseñó Barrales– se ha tenido la oportunidad, en esas más de dos décadas, de consolidar formas de 
gobierno, como el del Distrito Federal, que demuestran que hay alternativas a las administraciones que por años 
han encabezado el PRI y el PAN; “y ahí esos grandes liderazgos que hemos tenido han jugado un papel muy 
importante para consolidar esa plataforma”. 
 
Barrales Magdaleno apuntó que, “después de 14 años, nos parece que hemos logrado hacer del Distrito Federal la 
mejor carta de presentación que tiene la izquierda en el país, la mejor muestra de cómo gobierna la izquierda”. 
 
Detalló que en la ciudad de México se ha logrado entender a la gente que tiene derechos y que los debe reclamar; 
“de esa forma es como se ha ido consolidando la plataforma de apoyo social más grande del país y de América 
Latina, apoyando al mayor número de población que nadie más lo hace”, y convencida añadió: “ningún gobierno 
que se cargue a la derecha podría tener ese tipo de avances”. 
  
Cuestionada respecto de los retos que todavía enfrenta el perredismo nacional en estos 22 años de vida, la 
legisladora señaló los procesos de selección interna, que han llevado a confrontaciones entre la militancia; “y eso 
no puede seguir siendo una debilidad para nosotros”. 
 
Frente a ese panorama, Alejandra Barrales resaltó el peso que ha tenido la militancia y la misma gente que sin 
militar en el partido del sol azteca alza la voz para decir: “no queremos ya conflictos internos; no queremos ya 
verlos en la división, y por eso es muy importante que de cara a nuestro 22 aniversario –el próximo 5 de mayo– 
entendamos que el mensaje es la unidad, es cerrar filas e ir hacia adelante para volver a tener la mayoría de las 
preferencias de la población”. 
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Éste –dijo– es un asunto que va más allá del PRD, “es un asunto de responsabilidad política, de responsabilidad 
ciudadana, que tiene que ver con rescatar a nuestro país; no podemos pensar siquiera que la izquierda estuviera 
ausente en los momentos actuales que vive el país”. 
 
–¿Por dónde debería transitar la izquierda en los próximos años? –se le preguntó. 
 
–El rumbo está claro. Lo que hemos venido haciendo en el DF es una luz muy clara de por dónde debemos seguir 
transitando, que pasa por el camino obligado de estar cerca de la gente. 
 
 
 

Clase Política 
 
El Congreso y las reformas 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
Como anticipo de lo que será la lucha por la Presidencia de la República, continuó el debate en torno a las fallidas 
reformas en el Congreso de la Unión. 
 
Éstas son estrategias de grupos interesados de otros partidos y, posiblemente, hasta del gobierno por intentar 
desviar la atención de lo importante, respondió el coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, 
al negar que supuestas diferencias con el gobernador Enrique Peña Nieto hubiesen frenado las reformas. 
 
Peña Nieto es un gobernante exitoso y muy popular, al que todos nosotros queremos y respetamos, comentó 
Beltrones, quien añadió que coincide “enormemente” con el mandatario en la necesidad de modernizar el país. 
Quienes me señalan como responsable de haber detenido las reformas traen la brújula perdida, dijo el gobernador 
mexiquense. 
 
“No voy a caer en provocaciones, ni en este juego de dimes y diretes. Sería mejor que quienes tienen 
responsabilidad en el servicio público, que la asuman plenamente y no traten de justificar su incapacidad para 
llegar a acuerdos”, añadió Peña Nieto. 
 
La cosecha 
 
En el presente receso, los priístas seguiremos avanzando en el análisis de los temas pendientes, para tenerlos listos 
en cuanto vuelva a sesionar el Congreso; no habrá parálisis legislativa, pues hay asuntos cuya solución es urgente, 
afirmó el coordinador de los diputados del tricolor, Francisco Rojas... 
 
No obstante, en las filas del PAN se mantienen las críticas al PRI y a Peña Nieto, como lo señalara el secretario de 
Educación Pública y precandidato presidencial panista Alonso Lujambio, quien exigió al gobernador explicar por 
qué obstruye la aprobación de las reformas laboral y política… 
 
La Comisión de Orden del Consejo Nacional del PAN ratificó a su ex dirigente nacional Manuel Espino Barrientos 
su expulsión definitiva… 
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El presidente del PRI, Humberto Moreira Valdés, convocó a una gran cruzada contra el rezago educativo, para lo 
cual exigió al gobierno federal asumir su responsabilidad y aplicar los recursos necesarios para que en seis años se 
resuelva el problema del analfabetismo… 
 
Como parte de las acciones para promover la lucha contra el cambio climático, se efectúa en México el primer 
taller regional de instrucción relativo a los Planes de Acción de los Estados, sobre las actividades de reducción de 
las emisiones de dióxido de carbono, evento patrocinado por las secretarías de Comunicaciones y Transportes y 
Relaciones Exteriores... 
 
Como triunfo pírrico de PRI y PVEM se calificó el nombramiento de Alejandro Romero Gudiño en la Unidad de 
Evaluación y Control (UEC), de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, pues todos los 
partidos votaron en contra, en un proceso a cargo de la diputada del PRD Esthela Damián Peralta. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
 
 
 

Ciudad Perdida 
 
Lo que revela una encuesta reciente El DF, el PRD y los “olvidados” 
 
Miguel Ángel Velázquez 
 
Con todas las reservas que puedan tomarse al respecto, porque las encuestas suelen ser pequeñas dosis de verdad 
momentánea, y mentiras de largo plazo, el gobierno de la ciudad de México tiene en su poder unas últimas 
mediciones que muy poco favorecen al PRD en el DF. Dicen quienes las conocen a fondo que la capital está en 
peligro, que la izquierda la puede perder. 
 
Como decíamos, las encuestas miden el momento, que puede estar influido por muchos factores que trastornan el 
sentido del voto en el momento en que se realiza la encuesta, pero de todas formas, crean un ambiente que 
generaliza opiniones, sobre todo si se aderezan de campañas en los medios de comunicación. 
 
Entonces, las mediciones que muestran decisiones marginales se van convirtiendo en verdades universales que no 
requieren de realidades para cambiar su sentido, sino más bien de contracampañas mediáticas carísimas que 
reviertan percepciones donde las virtudes son, por lo regular, superficialidades que nada tienen que ver con la 
forma de pensar de un político, o de su manera de gobernar. 
 
De cualquier forma, la encuesta es la encuesta, y se alimenta de las inseguridades de los mismos políticos; por eso 
son tan socorridas. Ahora el gobierno de Marcelo Ebrard tendrá que volver la cara hacia la ciudad para mirar de 
frente que las acciones en las que él mira la conquista de las clases supuestamente olvidadas por los gobernantes 
perredistas anteriores no le han resultado tan provechosas como piensa: el DF está en peligro. 
 
Y no todo es culpa del gobernante. El PRD en la ciudad se ha desmoronado; su dirigente, Manuel Oropeza, se 
vistió con el atuendo más popular en el perredismo, el del camaleón, y unas veces corre desesperado a cobijarse en 
el movimiento lopezobradorista y otras, casi siempre, llega manso a ponerse a las órdenes del perversor Bejarano, 
aunque él sí sabe que entre esas dos formas de pensar no hay similitudes. 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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Es más, Oropeza viaja en el entendido de que entre López Obrador y Bejarano ya no hay compostura, pero él, 
callado y retraído, juega en los dos bandos, mientras declara y declara y en su partido no pasa nada porque hace 
buen rato que no existe trabajo en la base. 
 
Tal vez Oropeza tenga razón, para qué realizar trabajo con la militancia si ese trabajo puede interpretarse como 
una señal en favor de este o de aquel candidato, así que para él más vale seguir opinando un día en favor de unos y 
otra en favor de otros, pero sin poner en juego, jamás, la piel de camalón que, a fin de cuentas, para eso sirve: para 
confundir. 
 
Por eso, ahora que las encuestas dan razón de la pérdida de simpatías de los habitantes de la ciudad por el Partido 
de la Revolución Democrática, se hacen obvias las deficiencias de una dirigencia que no aprendió de los fracasos 
chuchos ni de los derrumbes priístas, y se empeña en seguir por el camino del desfiladero. 
 
Lo cierto es que no es el primer aviso. Por ejemplo, se sabe en todas partes que la delegación Cuauhtémoc –donde 
se impuso la voluntad del perversor Bejarano para colocar un militante tal vez fiel, pero absolutamente 
incompetente– está, por el momento, perdida, y que la ciudad en su conjunto vería caer el voto que hasta ahora 
tiene a la izquierda en el poder. 
 
Así pues, mientras Marcelo Ebrard conquista las voluntades de las clases medias y pudientes que “han sido 
olvidadas”, y Manuel Oropeza sigue las recetas del fracaso, la situación política del DF seguirá siendo un desastre: 
¡Que alguien intervenga! 
 
De pasadita 
 
¿Qué tal el asunto de Paula Cusi? El favorcito le va a costar, o ya le costó, muy caro al procurador Mancera. Tanto 
que hay muchos que dicen que habrá que sacarlo de la lista de posibles para el gobierno de la ciudad, a menos que 
sus favorecidos le monten un show para reintegrarle algo de lo perdido. ¡Lástima, tan bien que iba! 
 
ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
 
 
 

Tucrepo: todos unidos contra la reforma política 
 
Marco Rascón 
 
No hubo la esperada reforma política. Todos los que tenían voto para aprobarla lo impidieron. 
 
No bastó su “consenso” ni su voluntad política ni las recriminaciones. Por eso ahora todos se bañan en salud. Lo 
cierto es que no se aprobó por el Senado, no llegó a los diputados y, por tanto, ya no habrá tiempo para que la 
mayoría de los 31 congresos locales y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal la aprobaran antes de junio de 
este año. 
 

mailto:ciudadangel@hotmail.com
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Esto significa, en pocas palabras, que para el próximo 2012 iremos a la contienda electoral con el mismo sistema 
político y las mismas formas de elección que en 2006, donde la partidocracia y la debilidad estructural del 
gobierno mismo han conducido al naufragio nacional que hoy vivimos. 
 
Para no mancharse, el fariseísmo político, es decir la hipocresía sistémica, ató la reforma política a la laboral y la 
de seguridad, duramente cuestionadas no sólo desde los partidos, sino desde la sociedad, contra las propuestas de 
mayores poderes discrecionales para el Ejecutivo en el uso de la fuerza militar y la oscuridad de la reforma laboral 
impugnada por los actores directos. Atando la reforma política, donde existía la posibilidad de la aprobación de las 
candidaturas independientes, entre otras cosas, la clase política se protegió para mantener su disputa en los 
actuales términos de manejo de recursos, prerrogativas, uso de medios, para promover su democracia acotada y a 
sus candidatos. ¡Buena jugada de todos! 
 
¿Quién es el culpable? En este país para frenar no hay culpabilidad, pero lo que surgió fue un amplio consenso de 
la partidocracia para impedir la postulación directa de los ciudadanos a los puestos de elección popular. De esta 
manera, el peligro de un bipartidismo es menor frente al secuestro nuevamente de la voluntad popular por los 
actores actuales de la política, que han sido incapaces, ya sea desde el gobierno o desde el Poder Legislativo, de dar 
al país las reformas necesarias para enfrentar los agudos problemas que existen. 
 
Llevó a impedir la reforma política la manera en que fue presentada, para que por su forma fuera rechazada; es 
decir, que Felipe Calderón y su partido no tenían votos suficientes para aprobarla y la mandaron derecho a la 
impugnación. Posteriormente, el triunfalismo gubernamental de que todo marcha bien constituye una ratificación 
implícita al actual sistema político, basado en todos los derechos a los partidos y disminución de capacidad de 
decisión a los ciudadanos. 
 
El factor más importante, sin embargo, fue el miedo de todos los partidos a que la ciudadanía tuviese un acceso 
directo al proceso electoral, pues esto cambiaría de tajo los términos de la elección de 2012, en la que las tres 
fuerzas principales y sus aliados se consideran desde ahora ganadores y dispuestos a la confrontación. 
 
Su miedo profundo es enfrentarse a una situación impredecible, con actores nuevos y una circunstancia que 
cambiara el estado de ánimo por el voto nulo de 2009 en una propuesta de candidatura-movimiento que rebasara 
a todos los actores actuales que podrían quedar atrapados, en su conjunto, en el descrédito hacia los partidos que 
ellos representan. Es claro que ni los siete del PAN, ni Manlio Fabio Beltrones, Enrique Peña Nieto o Andrés 
Manuel López Obrador podrían ser candidatos independientes y, por tanto, han sido ellos mismos, implícita y 
explícitamente, promotores de que la reforma política no se aprobara en el pasado periodo legislativo. 
 
Fue una especie de TUCAN (Todos Unidos Contra Acción Nacional) de 1994, involucrado en el contexto del 
asesinato de Luis Donaldo Colosio, o el Tucom, de 2005, contra Madrazo y que acabó en el escándalo de Arturo 
Montiel Rojas por corrupción. Hoy la víctima del Tucrepo (Todos Unidos Contra la Reforma Política) es la 
sociedad y las posibilidades de que 2012 se convirtiera en un momento de cambios y transformaciones. 
 
Todo apunta a un mayor desastre de la vida política. La obstrucción de la reforma para sustituir la falta de 
legitimidad del conjunto de los partidos y los actores actuales del sistema político deja como único camino la 
ruptura contra esta lógica de arrebato del poder para continuar sin cambios. 
 
Venga de donde venga el próximo gobierno, bajo las reglas actuales de representación y gobernabilidad, nos 
llevará a una peor administración que la actual, pues el asunto ya no es de hombres buenos o malos, sino de un 
sistema decadente y podrido, como el actual. 
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Sin reforma política y del Estado, no hay posibilidades de una reforma laboral basada en el interés nacional y 
tampoco de otras leyes para insertar al país en un esquema de grandes acuerdos y un verdadero cambio. 
 
Haber enterrado para 2012 los cambios políticos necesarios tendrá graves consecuencias y mayores rupturas: ése 
es el camino que nos ofrecen las propuestas actuales, al impedir todos, desde la óptica de sus intereses particulares 
y no del país, una reforma política para un verdadero cambio en México. 
 
http://www.marcorascon.org 
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Reinan los Felinos
Pumas arrasó. se llevó las categorías a Mejor equipo; 
Director Técnico: Guillermo Vázquez; Defensa Central:

 Darío Verón, y Defensa lateral Derecho: Javier Cortés.
 en tanto, Érick Torres, de Chivas, fue el novato 

del Torneo en la encuesta de Grupo 
Reforma realizada entre los entrenadores 

y capitanes de los equipos.

El poeta Javier Sicilia diverge 
del filósofo Thomas Hobbes, 
quien veía al hombre como el 
lobo del hombre y justificaba 
en eso la creación de un Esta-
do que controle.

“El problema es que ahora 
el Estado no controla nada. Si 
hubiese sido lo que dice Ho-
bbes, no estaríamos sentados 
aquí: hace mucho que nos ha-
bríamos devorado”, señaló en 
entrevista.

Ha pasado poco más de 

un mes desde que su hijo Juan 
Francisco fue asesinado con 
un grupo de amigos.

Un poco más delgado, el 
escritor irradia fuerza y volun-
tad “de toda la gente que aco-
gió mi dolor y el de las fami-
lias de 40 mil muertos”.

Sicilia encabezará el 5 de 
mayo una caminata que re-
correrá 80 kilómetros desde 
Cuernavaca hasta el DF.

Daniela Rea

‘El Estado no controla nada’
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Caen presuntos asesinos de Sicilia

Tarifas que electrocutan
Los altos precios de tarifas eléctricas se deben al incremento en el 
precio del petróleo, que está impulsando el costo de los energéticos 
que utiliza la CFE en su canasta de combustibles.
(Pesos por kilowatt-hora) Teme EU 
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The Freedom House.
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d Impacta el aumento
al servicio doméstico,
que se incrementó 10%
en lo que va del año

REFORMA / Staff

La energía eléctrica en el País se 
ha encarecido considerablemen-
te en lo que va del año tanto pa-
ra los industriales como para los 
hogares del País.

Las tarifas para uso indus-
trial acumulan un alza de 22.4 por 
ciento en los últimos cinco meses 
al pasar de 0.7180 a 0.8790 pesos 
por kilowatt-hora, según datos 
de la CFE.

Tan sólo en el mes de mayo, el 
alza de la tarifa base industrial fue 
de 9.1 por ciento respecto a abril.

El costo en horario punta es 
de 1.5522 pesos por kilowatt-ho-
ra, 13.5 por ciento más cara que en 
diciembre pasado y 5.3 por ciento 
mayor que en abril.

Los hogares también han re-
sentido un mayor precio.

La tarifa Doméstica de Alto 
Consumo (DAC) registró un au-
mento acumulado de 9.7 por cien-
to al pasar de 3.162 pesos en di-
ciembre a 3.470 pesos por kilo-
watt-hora actualmente.

Todas estas tarifas se modifi-
can cada mes y se toma como re-
ferencia una canasta de combusti-
bles que utiliza la CFE para la ge-
neración eléctrica.

Jaime Williams, presiden-
te de la Comisión de Energía y 

Cambio Climático de la Conca-
min, dijo que estos aumentos re-
flejan el alza en combustibles du-
rante abril.

“La razón de peso de estos in-
crementos se debe a que se sumó 
el aumento de tres energéticos de 
los cinco que utiliza la CFE en su 
canasta de combustibles. 

“Sólo el combustóleo subió 11 
por ciento; el gas natural, 8.5 por 
ciento, y el carbón importado, 5.5 
por ciento”, detalló en entrevista.

Sergio Cervantes, presiden-
te de la Canacintra, indicó que el 
encarecimiento de las tarifas resta 
competitividad a la industria.

“(Las tarifas eléctricas) son 
parte importante de los costos 
de producción de todas las em-
presas. Tenemos que ponerlo so-
bre la mesa porque luego sacan de 
competitividad por el costo de los 
insumos que tienen para competir 

a nivel internacional”, apuntó.
La CFE ofrece a industria-

les la opción de tomar tarifas fi-
jas por un periodo mínimo de 12 
meses para evitar la volatilidad en 
los precios, pero sólo 1 por ciento 
se ha acogido al esquema.

Raúl Gutiérrez Muguerza, 
presidente de la Canacero, expli-
có que la energía representa cer-
ca del 40 por ciento de los costos 
fijos de operación de la industria, 
por lo que tarifas eléctricas altas 
son una desventaja frente a com-
petidores con tarifas más baratas.

“Hoy en día, la industria si-
derúrgica sigue pagando energía 
eléctrica entre 30 y 50 por ciento 
más cara respecto de sus princi-
pales competidores, como es Es-
tados Unidos”, dijo. 

Con información de Alma Hernández, 
Karla Rodríguez y Verónica Gascón

dAdmiten funcionarios
que los terroristas
buscarán vengar
la muerte de Bin Laden

José Díaz Briseño 
Corresponsal

WASHINGTON.- El Gobierno 
de Estados Unidos advirtió ayer 
que grupos terroristas intenta-
rán vengar la muerte de Osama 
bin Laden abatido el domingo en 
un operativo de fuerzas estadou-
nidenses en Pakistán.

Luego de que fuerzas espe-
ciales ejecutaran el operativo en 
el que murió el jefe de Al-Qaeda 
gracias a información de la Agen-
cia Central de Inteligencia (CIA, 
por sus siglas en inglés), Leon Pa-
netta, director de esa dependen-
cia y próximo Secretario de De-

fensa, vaticinó la represalia.
“Aunque Bin Laden está 

muerto, Al-Qaeda no lo está. Los 
terroristas casi con seguridad in-
tentarán vengarlo, y debemos per-
manecer vigilantes”, indicó.

La Secretaria de Estado, Hi-
llary Clinton, emitió una alerta 
por posibles actos contra estadou-
nidenses en el exterior.

“Porque, aun cuando celebra-
mos este evento clave, no debe-
mos olvidar que la lucha para de-
tener a Al-Qaeda y su terror no 
terminará con la muerte de Bin 
Laden”, aseguró la funcionaria. 

Sin embargo, la Secretaria de 
Seguridad Interna, Janet Napoli-
tano, evitó elevar el nivel de aler-
ta dentro del territorio estadou- 
nidense por no tener datos es-
pecíficos de un posible atentado, 
aunque admitió que se han refor-
zado las medidas de seguridad.

En tanto, Arturo Sarukhán, 
Embajador de México en EU, dijo 
que los países vecinos deben estar 
atentos ante una posible reacción, 
pero confió en los mecanismos de 
cooperación en seguridad fronte-
riza diseñados desde 2001.

Ayer se conoció que el ope-
rativo estuvo a cargo de la uni-
dad de Operaciones Especiales en 
Mar, Tierra y Aire de la Marina 
estadounidense (Seal), formada 
por hombres de élite entrenados 
para este tipo de misiones.

Fuentes de la Casa Blanca re-
velaron que el cadáver de Bin La-
den fue lanzado al Mar Arábigo 
desde un portaaviones luego de 
confirmar su identidad con prue-
bas de ADN.

El Presidente Obama dijo que 
los restos fueron manejados se-
gún la costumbre islámica, que 
exige una sepultura antes de las 
24 horas, pero algunas fuentes 
musulmanas indicaron que no se 
cumplió completamente con el ri-
to, ya que sólo está contemplada 
la sepultura en tierra firme. 

Gonzalo Soto

La Firma Electrónica Avanzada 
(Fiel), utilizada en trámites de ca-
rácter fiscal, tiene una falla y po-
dría ocasionar una “fuga” de la in-
formación personal del contribu-
yente, detectaron expertos.

El error ocurre en el sitio web 
del SAT, en la sección llamada Si-
cofi, en la que los contribuyentes 
pueden solicitar folios de com-
probantes fiscales digitales para 
factura electrónica y envío de re-
portes mensuales.

Para ingresar a este sistema, 
se pide a los contribuyentes su 
RFC, certificado de la Fiel, llave 
privada y contraseña.

Sin embargo, un defecto en 
el navegador Firefox o una inte-
rrupción en la conexión en Inter-
net Explorer generan un mensa-
je de error y una nueva URL en 
la barra de direcciones, en la cual 
se revelan el RFC y la contrase-
ña privada.

Este error provoca que am-
bos datos regresen al usuario al 
servidor del SAT, en donde cual-
quier funcionario puede tener-
los y, eventualmente, usarlos, in-
dicó un experto en el sistema de 
la Fiel.

Marco Maytorena, director 
de Infochannel y una de las pri-
meras personas en detectar el 
incidente, advirtió que el mayor 
problema es que no se sabe a dón-
de va a dar la información. 

El SAT reconoció que exis-
te una falla que revela los datos 
del contribuyente, pero aseguró 
que la información no es visible 
para ningún empleado de la de-
pendencia.

REFORMA / Staff

Elementos de la Policía Federal 
(PF) detuvieron en una casa de 
seguridad de Jiutepec, Morelos, 
a dos presuntos secuestradores y 
homicidas del joven Juan Fran-
cisco Sicilia, hijo del poeta Javier 
Sicilia, y de siete personas más cu-
yos cuerpos fueron hallados el 27 
de marzo en Temixco.

Luis Cárdenas Palomino, je-
fe de la División de Seguridad Re-
gional de la PF, informó ayer que, 
derivado de información de in-
teligencia, Jesús Cárdenas Pérez, 

“El Manos”, de 38 años, y César 
Galindo, “El Guasón”, de 34, fue-
ron capturados el 1 de mayo.

Con ellos suman tres las per-
sonas puestas a disposición del 
Ministerio Público Federal en es-
te caso. La otra es Rodrigo Elizal-
de Mora, “El Chemis”, “entrega-
do” a las autoridades por inte-
grantes del Cártel del Golfo.

De acuerdo con uno de los 
detenidos, explicó el jefe policiaco, 
los jóvenes fueron asesinados por 
un conflicto previo –que no se es-
pecificó– con miembros de la or-
ganización delictiva que, se sabe, 
es liderada por Héctor Beltrán 
Leyva, “El H”, hermano del extin-
to capo Arturo Beltrán Leyva.

Granados Chapa (11) • Reyes Heroles, Sarmiento, Alcocer V. (12) • Loaeza, 
Casar (13) • Susana Sottoli (17) • Moisés Naím (int. 21) • Capitanes (neg. 3)

d El Presidente Obama y la Secretaria de Estado, Hillary Clinton, 
siguieron el operativo contra Bin Laden desde la Casa Blanca.

JUsTiCiA

Reaparece 
Rogelio Cortés
El mando de la ASE 
grabado cuando instruía 
sobre cómo extorsionar 
dice que no tiene nada 
que temer.
PáginA 6

d Javier Sicilia

gEnTE!

ya no es como antes
Paul Banks, vocalista 
de Interpol, que actuará en 
el DF en junio, reconoce 
que ahora los artistas 
venden menos discos.
PáginA 1
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Miente el priista, revira Secretario 
 
Sonia Del Valle 
 
(3 mayo 2011).- El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, aseguró que el líder nacional del PRI, 
Humberto Moreira, miente de nueva cuenta. 
 
"Moreira comete un grave error, para variar, porque habla de rezago educativo, y yo quiero decirles que este 
Gobierno ha abatido en 11.1 por ciento el rezago educativo en 10 años. 
 
"Los Gobiernos del PRI en la década de los 90, lo bajaron en 8.1 por ciento y en los 80, el 6 por ciento, de manera 
que lo que es evidente, plástico y obvio es que los Gobiernos del PAN han luchado contra el rezago educativo de 
manera más eficaz, eficiente y contundente que los Gobiernos del PRI, las cifras no mienten, y el que miente es 
Moreira", acusó ayer Lujambio. 
 
Tras participar en el Seminario Ciencia, Tecnología y Derecho en el Colegio Nacional, Lujambio respondió a las 
declaraciones del líder priista que por la mañana había pedido que el titular de la SEP renunciara por su mal 
desempeño al frente de la Secretaría. 
 
La respuesta de Lujambio no se hizo esperar y acusó de nueva cuenta a Moreira de mentir. 
 
Además reiteró que está dedicado a su tarea como Secretario, pero que está en libertad de ejercer sus derechos 
políticos como lo hizo el domingo en una reunión con integrantes de las estructuras del PAN, a la que acudieron 
los aspirantes a la candidatura presidencial. 
 
"Estoy dedicado a mi función como Secretario de Educación Pública y ejerciendo también mis derechos políticos. 
 
"Ayer fue domingo, es un día de asueto, todos podemos hacer lo que queremos y que digan lo que quieran, estoy 
ejerciendo mi libertad y no estoy violando ninguna norma. Reto a quien lo dice, a que lo pruebe ante los jueces", 
expresó. 
 
El funcionario reiteró de nueva cuenta que el PAN va a refrendar el triunfo en el 2012. 
  
¡Nos vemos a la salida!  
  
El dirigente nacional del PRI y el titular de la SEP chocaron ayer por el tema educativo y la sucesión presidencial. 
  
DESAYUNO. Moreira planteó ponerle 'orejas de burro' al Secretario de Educación. Luego de su conferencia 
desayunó unos tacos. 
 
...Y CENA. Lujambio rebatió las cifras del priista. En la cena oficial para el presidente alemán, Christian Wullf, 
bromeó con Javier Lozano. 
 
 
 



 
MARTES 3 DE MAYO DE 2011 
 

2 

Responde PAN a tricolor: pídanle renuncia a Peña 
 
Claudia Guerrero 
 
(3 mayo 2011).- El coordinador del PAN en el Senado, José González Morfín, exigió al dirigente nacional del PRI, 
Humberto Moreira, que pida la renuncia de Enrique Peña Nieto, como Gobernador del Estado de México, por 
incumplir con sus obligaciones legales y por mantener una campaña mediática, financiada con recursos públicos, 
con miras al 2012. 
 
En conferencia, el legislador federal respondió así a la demanda del tricolor de que los aspirantes presidenciales de 
Acción Nacional dejen sus puestos en el Gobierno federal para concentrarse en sus campañas. 
 
"Si realmente es congruente Moreira, debió haber comenzado por pedirle la renuncia a Enrique Peña Nieto, pero 
desde hace mucho tiempo. 
 
"Sería bueno preguntarle por qué no le ha pedido que deje la gubernatura, que deje de utilizar los recursos 
cuantiosísimos que utiliza en su campaña de promoción personal en busca de la Presidencia", dijo. 
 
El senador pidió al político mexiquense que abandone el Gobierno para permitir que otros se hagan cargo de las 
responsabilidades del cargo. 
 
Por otro lado, recordó que el Mandatario y el PRI le deben una explicación a la ciudadanía sobre el freno que 
aplicaron a las reformas aprobadas por el Senado. 
 
González Morfín retó a los priistas a que esta misma semana demuestren su voluntad de aprobar las minutas que 
quedaron pendientes y presenten una convocatoria formal a un periodo extraordinario de sesiones. 
 
"El PRI tiene mucho que decir, porque no basta con que el dirigente del PRI haya deslindado al Gobernador del 
Estado de México. Que nos digan por qué no o que nos digan cuándo sí", emplazó. 
 
"Debe haber respuestas de parte de la bancada del PRI. ¿Cuándo van a sacar adelante estas reformas? Ya deberían 
estar este miércoles pidiendo que hubiera un periodo extraordinario de sesiones para discutirla, si hubiera 
realmente voluntad, este mismo mes, los tiempos se vienen encima". 
 
Por otro lado, el presidente de la Junta de Coordinación Política respondió a las críticas lanzadas contra los 
panistas y advirtió que no es con gracejadas ofensivas como se aporta a la construcción de acuerdos políticos. 
 
"¿Por qué no quieren sacar adelante las reformas por ejemplo en materia de lucha contra la corrupción, de lavado 
de dinero? 
 
"Creo que esos son los grandes temas y no los chascarrillos o las gracejadas de este señor que pues la verdad es que 
ofenden a la convivencia política y no aportan absolutamente nada", criticó. 
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Da Manlio su 'tiempo' a la reforma política 
 
Raúl Muñoz 
 
(3 mayo 2011).- Corresponsal 
  
AGUASCALIENTES.- El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, consideró ayer que no 
importa el tiempo que se requiera para aprobar la reforma política, que fue congelada en la Cámara de Diputados. 
 
"Lo que importa es que pase la reforma política. No importa si es mañana o pasado mañana o dentro de cuatro 
meses. Lo importante es que se generen estos mecanismos de la transición democrática, porque México, 
lamentablemente, se quedó en la alternancia en el poder para que llegaran aquellos que no pueden", aseveró. 
 
El sonorense destacó que el Senado actuó con responsabilidad al aprobar una reforma política que le otorga poder 
a los ciudadanos y no a los partidos. 
 
"Lo importante no es cuándo pasen, sino que pasen esas reformas y que le den mayores garantías tanto al 
Gobierno como a los ciudadanos en este o el próximo Gobierno", insistió. 
 
Beltrones rechazó que se pretenda congelar la reforma electoral para terminar con la "spotización" de las 
campañas, pues dijo que ni siquiera existe una propuesta de ley sobre el tema. 
 
"No hay ningún proyecto o iniciativa de ley sobre este tema. Lo que existe es la preocupación que han marcado 
algunos analistas, intelectuales y políticos mexicanos respetables porque lo que se construyó en 2007-2008 como 
reformas electorales hayan llegado a que los partidos tengan derecho al acceso a los medios electrónicos en lo que 
le llaman spots. 
 
"Esta preocupación gira alrededor de que se debería dar más tiempo a los debates y al pronunciamiento de las 
ideas. En lo personal, como presidente del Senado, me he reunido con ellos", indicó en conferencia acompañado 
por el Gobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano, tras inaugurar un foro para el hábitat. 
 
 
 

'Atontan los medios' 
 
Érika Hernández 
 
(3 mayo 2011).- Andrés Manuel López Obrador lamentó que la población con mayor nivel de escolaridad sea la 
que más cree en la "propaganda oficialista" de que México marcha bien y no es necesaria una trasformación de las 
instituciones como la que propone él. 
 
En consecuencia, afirmó el tabasqueño en su mensaje semanal, ese sector de mexicanos vive en la confusión y 
desorientación. Por ello, argumentó, está realizando su gira por todo el País para concientizar de que es necesario 
que en la elección del 2012 el gobierno federal cambie. 
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"Es impresionante como los medios atontan, hipnotizan, y no confunden nada más al pueblo que no tiene 
escolaridad, los más confundidos con la propaganda oficialista son muchas veces los que más nivel de escolaridad 
tienen, ellos son los que están más desorientados", dijo. 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / 'Lo mero principal' 
 
Jorge Alcocer V. 
 
(3 mayo 2011).- El fracaso de las coaliciones del PRD con el PAN (a la inversa es igual) en los estados de México, 
Nayarit y Coahuila deja algunas lecciones tanto para fines prácticos como analíticos, a la luz de discusiones futuras 
al respecto. 
 
Tengo la impresión que en los tres casos hubo un error de método, o una notoria omisión, por parte de los 
partidos involucrados; para ejemplificarlo me atengo a las experiencias del año 2010, que demuestran que lo 
verdaderamente importante fue contar con un candidato que generó el acuerdo para hacer posible la coalición. Así 
fue en Durango, Hidalgo, Puebla, Oaxaca y Sinaloa, estados en los que más allá de las discrepancias partidistas 
respecto del contenido de los respectivos convenios, al contar con un abanderado que aparecía con posibilidades 
de triunfo, lo demás se pudo resolver con celeridad. 
 
Salvo en el caso de Hidalgo, en los otros antes mencionados los candidatos que hicieron posible el acuerdo 
compartían una característica: habían militando en el PRI y se apartaron de ese partido con mayor o menor 
antelación a su postulación por la coalición azul-amarilla. Gabino Cué y Rafael Moreno Valle lo habían hecho años 
antes y ambos habían tenido cargos de elección popular postulados previamente por partidos diferentes al PRI (el 
hoy gobernador de Oaxaca fue electo senador a través de una coalición entre el PRD y el PAN). Mario López 
Valdez (Sinaloa) y José Rosas Aispuro (Durango) renunciaron al PRI unas horas antes de aceptar la postulación 
por la coalición entre PAN y PRD. 
 
En este año era evidente que la coalición que haría posible las otras dos era la del Estado de México; a diferencia 
de un año antes, esa posibilidad enfrentó la activa oposición de Andrés Manuel López Obrador, que consiguió 
sumar a su causa a una parte de la dirigencia del PRD, al PT y a Convergencia. Sin valorar las nuevas 
circunstancias, los principales dirigentes del PRD y del PAN, tanto nacionales como estatales, se lanzaron a la 
tarea de validar en los medios de comunicación y entre sus afiliados la necesidad de la alianza. Para ello 
convocaron, en el Estado de México, a una consulta abierta que una vez realizada no tuvo la fuerza suficiente para 
hacer cambiar de opinión a los opositores. 
 
La causa del fracaso no puede achacarse solamente a la oposición de López Obrador, sino que obedece ante todo a 
la carencia de un candidato(a) capaz de proyectar una imagen ganadora; ahora sabemos que la candidatura a 
gobernador en el Estado de México fue ofrecida a un ex militante del PRI, Humberto Lira Mora, quien al final se 
quedó colgado de la brocha (Enfoque, 1o. de mayo de 2011); dentro del PRD ganó consenso la candidatura de 
Alejandro Encinas, que fue claro y tajante en advertir que no aceptaría la coalición con el PAN, en lugar de atender 
el mensaje, los Chuchos fingieron demencia, protegiendo su objetivo. Mientras que los partidarios de la alianza 
negociaban las cláusulas del convenio, omitieron lo mero principal: el candidato. 
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Una vez que fue evidente el fracaso de la alianza en tierras mexiquenses, lo demás ocurrió por efecto dominó. En 
Nayarit todo se complicó por el método que decidieron impulsar para seleccionar al candidato. Las encuestas 
revelaron que la diputada perredista Martha Elena García Gómez (esposa del ex gobernador Antonio Echavarría) 
aventajaba ligeramente a su colega, el también diputado Guadalupe Acosta Naranjo, quien se negó a declinar. El 
PAN hizo suyas las ambiciones de la ex primera dama y la cobijó con sus siglas, lo que dio al traste con la coalición. 
En Coahuila, estado en que el PRD no tiene presencia ni votos, los opositores a la coalición aprovecharon la 
coyuntura y dinamitaron los acuerdos previamente alcanzados. En Hidalgo, la decisión de Xóchitl Gálvez de no 
postularse para la alcaldía de Pachuca canceló cualquier interés por una alianza entre el PAN y el PRD. 
 
Es el final del ciclo de alianzas entre partidos de signo e ideología diferentes, por lo menos hasta la conclusión de 
las elecciones de 2012. Ni en Michoacán, que tendrá elección local a finales de este año, ni en los estados que 
renovarán gobernador, se avizoran condiciones para la firma de alianzas entre PAN y PRD. 
 
Las coaliciones que veremos en 2012 serán las mismas del pasado, con el PAN en solitario. 
 
En 2011, faltó lo mero principal: el candidato. 
 
 
 

María Amparo Casar / Mayorías inútiles 
 
María Amparo Casar 
 
(3 mayo 2011).- Algo pasa que no nos deja avanzar. Y no es precisamente la ausencia de mayorías. El cierre del 
periodo de sesiones del Congreso nos hizo un favor. Nos mostró que el problema no es de mayorías sino del uso 
que se hace de ellas y, en su ausencia, de la posibilidad de armarlas, cuando hay voluntad y liderazgo. Las 
mayorías pueden servir para proponer, aprobar y avanzar pero también para vetar, rechazar y paralizar. 
 
En el Senado no hay partido que tenga mayoría y sin embargo han dado mayores muestras del arte de la 
negociación para formarlas. Sin mayoría alguna aprobaron reformas constitucionales importantes como la de 
derechos humanos y la política y varias leyes secundarias. 
 
En la Cámara de Diputados sí hay mayoría: la conforman la alianza PRI-Verde con 258 legisladores y a la que se 
suma el PANAL para llegar a 267. Y qué hicieron con su mayoría: se negaron a discutir la reforma fiscal, se 
rehusaron a llevar al pleno la laboral y la de seguridad nacional, vetaron la reforma política e impidieron los 
acuerdos para nombrar a los tres consejeros del IFE. 
 
Lo que ocurrió con las cuatro reformas demostró para qué sirven las mayorías. La reforma fiscal fue planteada por 
un senador de su propio partido, pero sus colegas en la Cámara de Diputados le dijeron clarito que no. Les 
incomodaba su denominación de origen -el senador Beltrones- y el impacto electoral sobre su más seguro 
candidato. La reforma laboral se negoció con el PAN, se llegó a un dictamen de consenso y al final los priistas la 
retiraron. Josefina Vázquez Mota acompañada de su bancada los exhibió: retiró la iniciativa del PAN y le firmaron 
la suya, sin modificación alguna, al PRI. No les importó. Pesó más la amenaza de parte del PRD y de AMLO de 
hacer movilizaciones que pudieran empañar las elecciones del Estado de México y el costo frente al sector obrero. 
La de seguridad nacional que recibieron del Senado tampoco les gustó a los diputados del PRI. 
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Propusieron un dictamen alternativo liderado por el diputado mexiquense Navarrete Prida. Los votos les 
alcanzaban para aprobar una iniciativa con las modificaciones que ellos quisieran pero evaluaron los costos de 
hacerlo y se arrepintieron. Argumentaron que no se podía legislar al vapor en un tema tan importante. ¿Al vapor? 
¡Pero si los senadores se las enviaron hace un año! La reforma política también fue frenada. Necesitaba una 
mayoría de dos tercios (330 diputados). A la bancada del PRI no le alcanzaban sus votos pero el PAN que tiene 142 
diputados le ofreció los suyos. El PRI volvió a quedar exhibido en su negativa. Curiosamente esta iniciativa 
también llevaba la denominación de origen del presidente del Senado. 
 
La democracia tiene entre sus ventajas la transparencia. Permite conocer la conducta de los políticos. Sabemos 
quién vota a favor y quién en contra de las iniciativas. Sabemos quién tiene la mayoría para aprobarlas o 
rechazarlas. Sabemos quién es responsable de que las cosas sucedan o dejen de suceder. Haga usted las cuentas. 
 
La aritmética no miente: el PRI tiene la mayoría de diputados para pasar las reformas legales que hubiesen 
querido. Si no les parecían las del Presidente, los otros partidos o las de sus propios senadores, bien podían haber 
propuesto y aprobado las que fueran de su gusto o conveniencia. Pero no. Usaron su mayoría para paralizar, vetar 
y rechazar. 
 
Lo que sorprende es que Peña Nieto -a quien por error político se ha presumido como el pastor de la bancada- ha 
planteado públicamente su posición respecto a las mayorías ("Mayorías en el Congreso para un Estado eficaz", El 
Universal, 16/03/2010). Él afirma que "México ha vivido más de una década sin grandes reformas porque nuestro 
sistema dificulta la construcción de mayorías" y que "sin mayorías se pierde la capacidad de decidir y transformar 
...". Propone como alternativa para generar esas mayorías eliminar el tope de sobrerrepresentación del 8% que 
admite la legislación electoral mexicana o introducir la cláusula de gobernabilidad para dar al partido que obtenga 
el 35% de la votación una mayoría absoluta en el Congreso. 
 
El gobernador debería replantearse el tema. Primero porque ningún país con credenciales democráticas ha optado 
por la cláusula de gobernabilidad en atención a que implica quitarle votos/asientos a un partido que los ganó para 
dárselos a otro que no lo hizo. La han tenido Camerún, Chad y Corea del Sur. Segundo porque ha quedado 
demostrado que la mayoría de su partido en la Cámara de Diputados no ha servido para "decidir y transformar" 
mientras que la no mayoría en el Senado ha demostrado mayor capacidad para hacerlo. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Voluntades 
 
Catón 
 
(3 mayo 2011).- Se casó un hijo de doña Macalota. Llegó ella a la fiesta, y en la puerta le preguntó la chica 
encargada de acomodar a los invitados: "¿Es usted amiga de la novia?" Responde doña Macalota, airada: "¡Cómo 
voy a ser amiga de la novia si soy la mamá del novio!"... Don Vetulio y don Geroncio, añosos caballeros, charlaban 
en su banca del parque. "Estoy muy mal -suspira con quejumbroso acento don Vetulio-. Todo me duele; todo me 
fatiga". "En cambio yo -declara don Geroncio- me siento como un bebé". "¿De veras?" -se admira don Vetulio. 
"Como un bebé, sí -confirma don Geroncio-. Sin pelo, sin dientes, y creo que me acabo de hacer pipí"... La política 
dio; la política quitó. Lo que en el Senado construyó Beltrones durante varios meses, en un par de horas Peña 
Nieto lo destruyó en la Cámara de Diputados. 
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Al impulsar la llamada reforma política, el senador buscaba hacer más fuerte su aspiración presidencial. El 
gobernador mexiquense, al echar abajo la propuesta, fortaleció la suya. Cosas de la política son éstas. Cosas de la 
política son todas. Este desdichado país está enfermo de politiquería; aquí los políticos hacen y deshacen -más lo 
segundo que lo primero- a su completo antojo. Nada más ausente de esas manipulaciones que zarandajas tales 
como el interés nacional, la democratización de México o las demandas de la ciudadanía. La política nunca ve más 
allá de la política. En este caso, como en todos, la política dio y quitó. Pero al final de cuentas en esto de la elección 
de candidato priista, y en aquello de la elección de presidente de México, no se hará la voluntad de la política: se 
hará la voluntad de la televisión... Ominosa frase esta última que de tu estremecido cálamo salió, insensato 
columnista. Hube de sacudir la cabeza para ver si la expulsaba del caletre. Vano empeño: la frase quedó ahí, 
agarrada a las telas del cerebro como garrapata, arácnido ácaro de la familia de los ixócidos y argásidos; parásito 
hematófago, dicho sea sin ofender. Ea, fútil escribidor: narra un último chascarrillo que nos ayude a cargar el peso 
de tu sombría reflexión, con la cual pusiste una nube de calígine en el ya de por sí turbado espíritu de la 
República... Adipio K. Chalotte era hombre inmensamente gordo. Cuando paseaba por el parque todos los niños 
de la escuela lo acompañaban, no para gozar de su compañía, sino para aprovechar su sombra y protegerse de los 
ardientes rayos del quemante sol. Si estaba en su automóvil los muchachillos de la calle se le quedaban viendo, y 
cuando él bajaba la ventanilla para reclamarles la insistencia de sus miradas ellos le decían que los perdonara, 
pero que habían pensado que el cristal de la ventanilla era de aumento. Se iba a casar Adipio, y a tal efecto se 
sometió durante meses a un intenso programa de gimnasia reductiva que lo puso en estado presentable, de modo 
que el oficiante del matrimonio no tuviera que preguntarle a su novia: "¿Acepta usted a 'esto' por esposo?" La 
noche de sus bodas Adipio se presentó ante su flamante mujercita, y le mostró los brazos: "Los sometí a gimnasia 
reductiva -le dijo con orgullo-, y les reduje 4 pulgadas". Le mostró luego el abdomen, y le dijo con ufanía igual: "Lo 
sometí a gimnasia reductiva, y le reduje 12 pulgadas". Finalmente Adipio dejó caer la última prenda, a fin de 
proceder al trance connubial. Ve la muchacha la correspondiente parte, y pregunta con tono de desolación: 
"¿También eso lo sometiste a gimnasia reductiva?"... FIN. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(3 mayo 2011).- EL REPORTE del Servicio Meteorológico advierte que el clima en el Estado de México se pondrá 
al rojo vivo, con fuerte probabilidad de tormenta en un vaso de agua y lluvia de sapos y ranas. 
 
Y TODO porque Felipe Calderón realizará una gira por esa entidad, en la que su anfitrión será el priista Enrique 
Peña. 
 
SERÁ INTERESANTE escudriñar cómo recibe el mexiquense al Presidente, dados los recientes encontronazos 
entre los bandos de uno y otro. 
 
PRIMERO porque a Peña se le atribuye el fracaso del Congreso de la Unión para sacar adelante las reformas 
política y laboral, principalmente. 
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Y ESO se han encargado de machacarlo los panistas en estos últimos días. 
 
TAN ES ASÍ que el domingo lo que debió haber sido la primera pasarela presidencial del PAN se convirtió en el 
concurso: "Atínale al copete". 
 
EN EL SHOW participaron los siete precandidatos albiazules, quienes en lugar de promoverse se dedicaron a 
tirarle piedras ¡a Peña Nieto! 
 
ASÍ QUE a ver con qué cara reciben hoy a Felipe Calderón. 
  
SI ALGUIEN tenía esperanzas de que se convocara a un periodo extraordinario para aprobar las reformas 
pendientes... más vale que vaya poniendo los pies sobre la tierra. 
 
POR UN LADO, el propio diputado 501, perdón, el gobernador Enrique Peña ya salió a decir que nos es ninguna 
tragedia que no hayan salido las reformas, en especial la política. 
 
Y COMO queriendo lavarse las manos, aseguró que él nada tiene que ver con que se hayan pospuesto, peeero... de 
paso les dio su rayón diciendo que no son la solución para el país. 
 
EN TANTO, el tabasqueño Andrés Manuel López Obrador de plano se descaró y ya mandó frenar las reformas, 
cuando menos hasta después del 2012. 
 
QUE SI QUIEREN nomás que llegue a Los Pinos, se sienta a platicar sobre el tema, pero por lo pronto ni él ni los 
suyos apoyarán esos cambios a las leyes que podrían beneficiar -¡horror!- a los ciudadanos. 
  
CON ESO de que la situación en Morelos está bajo control y todo es paz y tranquilidad, Marco Antonio Adame se 
fue a El Vaticano. 
 
LA COSA no debería extrañar toda vez que es archi reconocida la filiación católica del gobernador, al que algunos 
ubican como figura prominente de El Yunque. 
 
Y ALGUNOS buenos contactos debe tener Adame en la Santa Sede, pues sin ser parte de la comitiva oficial 
mexicana, no tuvo que aventarse la larga ceremonia en medio del "popolo", sino entre los invitados especiales. 
 
A VER si el casi santo Juan Pablo II le hace el milagrito al panista de que Morelos vuelva a ser un buen lugar para 
vivir. 
  
DESDE QUE descubrieron las redes sociales, los malosos andan desatados. Su más reciente creación es imaginar 
qué pasaría si Osama Bin Laden fuera mexicano. 
 
DE ENTRADA, dicen, lo habrían aprendido en Bosques de la Lomas y no en Paquistán. Vestiría un playera Polo 
con el número 9/11 y, seguramente, una de sus 16 esposas sería una modelo colombiana. 
 
Y ACÁ nada de que "lo sepultamos en el mar". No, señor. En México, sin duda hubieran organizado una 
presentación del detenido que ya la quisieran los Óscares para una noche de gala. 
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AUNQUE, CLARO, como bien dice Joaquín "El Chapo" Guzmán, si el terrorista Osama Bin Laden fuera 
mexicano... ¡seguiría libre! 




